
«Вера и дела» 

Сергей Бусел 

Бывает ли такое, что хорошее приносит 

вред? Например, фрукты полезны для 

человека, но грязные фрукты не 

принесут пользы. Вода необходима для 

организма, но, например, техническая 

вода принесет только вред. 

Неем.9:13 «И снисшел Ты на гору 

Синай и говорил с ними с неба, и дал им 

суды справедливые, законы верные, 

уставы и заповеди добрые». Бог дал 

Свои добрые заповеди человеку. Но человек вредит себе, не подчиняясь Его заповедям. 

2Пет.3:16 «…невежды и неутвержденные, к собственной своей погибели, превращают, 

как и прочие Писания». Неутвержденные – это люди, которые еще не утвердились в вере. 

Они могут понять что-то неправильно, неправильно поступить, получить от братьев и 

сестер поддержку, ободрение и объяснение и больше так не поступать. А невежды – это 

люди необразованные, несведущие в чем-либо. Если мы остаемся неуглубленными в Слово 

Божье, ведем себя как неутвержденные в вере, то мы можем данное нам Богом добро 

извратить и превратить в погибель для себя. То добро, которое Бог дал нам для спасения и 

жизни в вечности, может послужить нам к погибели. 

Рим.7:12,16 «Посему закон свят, и заповедь свята и праведна и добра… 16 Если же делаю 

то, чего не хочу, то соглашаюсь с законом, что он добр». 1Тим.1:8 «А мы знаем, что закон 

добр, если кто законно употребляет его». Тит.2:14 «Который дал Себя за нас, чтобы 

избавить нас от всякого беззакония и очистить Себе народ особенный, ревностный к 

добрым делам».  

Добрые дела – это дела, которые Бог сказал нам совершать. Они делают нас особенным 

народом. Делая их, мы будем оставаться чистыми. Если мы не будем их делать, то будем 

беззаконными. 

Быт.15:6 «Аврам поверил Господу, и Он вменил ему это в праведность». Праведность 

вменяется людям по вере. 

Вера, которая спасает и которая вменяется нам в праведность, – это «осуществление 

ожидаемого и уверенность в невидимом. 2 В ней свидетельствованы древние» (Евр.11:1-

2). 

Все мы чувствовали любовь, страх и знаем, что происходит внутри. А как описать веру? 

Вера ощущается как уверенность, твердость, непоколебимость в том, чего мы пока еще не 

видим. Мы не видим этого, не знаем, не можем доказать, объяснить, но мы уверены в этом. 

Кто должен осуществить то ожидаемое, в которое мы верим? «В ней свидетельствованы 

древние» (Евр.11:2). Мужи веры осуществляли веру своим послушанием, исполнением 

воли Божьей. Вера – это осуществление нами ожидаемого спасения, которое мы желаем 

получить через Христа. Это уверенность, что мы получим это через Него. 

Рим.4:1-3 «Что же, скажем, Авраам, отец наш, приобрел по плоти? 2 Если Авраам 

оправдался делами, он имеет похвалу, но не пред Богом. 3 Ибо что говорит Писание? 

Поверил Авраам Богу, и это вменилось ему в праведность». В праведность ему вменились 

не дела, а вера. Мы спасаемся, как и Авраам, верою, которая вменяется в праведность. 

Иак.2:23-24 «И исполнилось слово Писания: "веровал Авраам Богу, и это вменилось ему в 

праведность, и он наречен другом Божиим". 24 Видите ли, что человек оправдывается 

делами, а не верою только?» Апостол Павел говорит, что человек оправдывается верой, а 

не делами. А епископ Иерусалимской церкви Иаков говорит, что человек оправдывается не 



только верой, но и делами. Неужели Павел для язычников проповедовал одно, а Иаков для 

евреев – другое? Конечно, Апостолы не могли разделиться на культуры, народы и разные 

мировосприятия. Они были посланы Иисусом Христом, одним Учителем. Послания были 

написаны под водительством Духа Святого. 

Когда Павел пришел в Иерусалим и представил Апостолам свое учение, они не опровергли 

его. Они подали ему руку общения. Павел по правде законной был непорочным, он не 

отказался от Божьих добрых законов, он их не нарушал. Так же учили и Апостолы. Так же 

и Христос послал их учить. 

Пс.118:140 «Слово Твое весьма чисто…» Слово Божье чисто, в него ничто не подмешано и 

нет лишнего, если мы принимаем его в чистом виде, без примесей. 

2Пет.3:15-17 «и долготерпение Господа нашего почитайте спасением, как и возлюбленный 

брат наш Павел, по данной ему премудрости, написал вам, 16 как он говорит об этом и во 

всех посланиях, в которых есть нечто неудобовразумительное, что невежды и 

неутвержденные, к собственной своей погибели, превращают, как и прочие Писания. 17 

Итак вы, возлюбленные, будучи предварены о сем, берегитесь, чтобы вам не увлечься 

заблуждением беззаконников и не отпасть от своего утверждения». 

Апостол Павел не был невеждой или неутвержденным в вере. Он был весьма образованным 

человеком. Павел писал не невеждам, но тем, кто уже знал Божий добрый закон, кто мог 

правильно понять его. 

Рим.8:1-2 «Итак нет ныне никакого осуждения тем, которые во Христе Иисусе живут 

не по плоти, но по духу, 2 потому что закон духа жизни во Христе Иисусе освободил меня 

от закона греха и смерти». 

Это один и тот же закон. Когда-то Бог говорил, что если будете соблюдать его, то будете 

иметь благословения, если нет, то проклятия. Под одним и тем же законом можно ходить 

либо в благословении, либо в проклятии. Это один и тот же закон, который указывает нам, 

что есть грех, а что есть добро. 

Будем помнить, что Слово Божье весьма чисто всегда и во всем! 

Аминь.  


